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На обложке – Генератор постоянного тока электропередачи М. Депре 
Крей–Париж.1886 г. (Гравюра Луи Пойе).
Источник: La transmission de la force par l'électricité. Expériences entre Creil et 
Paris. Système Marcel Deprez. – La Nature, 1886, No. 688, 7 aout, pp. 152–155.
Электропередача Крей–Париж имела протяженность 56 км. Электрический 
генератор приводился в движение от паровых двигателей двух локомоти-
вов. Динамо-машина вырабатывала мощность 83,8 л.с. при напряжении до 
6200 В и КПД 72 %. При проведении экспериментов М. Депре и его коллеги 
столкнулись с большими проблемами: пробой изоляции обмоток генерато-
ра; искрение коллектора; нагрев магнитопровода. После многочисленных 
доработок генератора опыты продолжались более шести месяцев, показав в 
конечном итоге надежную работу системы при КПД 45 %. 

On the Cover is DС generator of electric transmission M. Deprez Creil–
Paris,1886 (Etching by Louis Poyet). 
Source: La transmission de la force par l'électricité. Expériences entre Creil et Paris. 
Système Marcel Deprez. – La Nature, 1886, No. 688, 7 aout, pp. 152–155.
The Creil–Paris power transmission had the 56 km length. The electric generator 
was driven by the steam engines of two locomotives. The dynamo produced the 
83.8 hp power at the voltage of up to 6200 V and the e昀케ciency of 72 %. During 
the experiments, M. Deprez and his colleagues encountered great problems: 
breakdown of the generator windings insulation, collector sparking and heating 
of the magnetic circuit. After numerous modi昀椀cations of the generator, the 
experiments continued for more than six months, eventually showing reliable 
operation of the system at the 45 % e昀케ciency.


